

EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR

GERARDO PACHECO C.

AÑO II

San José de Costa Rica, 20 de Junio de 1895.

Num. 450

El que reciba este periódico y no lo devuelva lo consideramos como suscriptor.

EL DIARITO

Revista.

La revista del tercer domingo no surtió el efecto que los actos oficiales deben tener.

De una compañía, ó mejor dicho de un cuerpo de 130 á 160, sólo 16 asistieron!

En esto vemos claramente la poca disciplina y el poco orden de los jefes y de los disciplinados.

Creemos y con justa razón que de esas paradas, que á muy poco ó á nada conducen, se deben exceptuar á los jóvenes que ya tienen los primeros conocimientos y que les son inútiles tales lecciones.

Rumores.

Se decía en los corrillos del Congreso que el padre Martínez, que llora sobre los hijos y esposas de las víctimas de los criminales, estaba loco.

¡Qué dirá de esto el Protomedicato

Deciase

también que la "Prensa Libre" estaba tambaleándose, eso no lo creemos porque Valladares es independiente.

El Triunfo.

Merece desprecio.

Su último número da á entender que son tontos los que lo redactan.

Carranza

Como vecino se muestra muy amigo.

Le agradecemos su buena educación y deseamos que Pío venga al pago á buscar el *mondongo*.

Don Nicho Arias

Nos da pena saber que nuestro querido amigo el General y Comandante de Plaza vaya á las revistas á servir de importuno.

Lo sentimos porque don Nicho como Comandante de Plaza, debía ocupar su puesto.

Si no hay subalternos hagámoslos y respetemos á los inferiores y á los jefes. Esto por lo del tercer domingo.

Juan Arceyo.

Fué músico de banda.

Es inteligente.

Retiró la suscripción; pero reconocemos en él un buen jefe y un buen amigo.

Nazario Castro.

Como Comandante de Policía es estupendo, monta un caballo blanco de *brio*.

Nos da gusto verlo por nuestra vecindad cumpliendo con su deber é inspeccionando á sus subalternos, mientras don Maximino no sabemos donde está.

La oficina de la Comandancia de la Policía es un salón precioso, las camas de los Comandantes son muy buenas; nos dicen que los colchones son de plumas y en cambio no hay en aquel Palacio, un salón para dos detenidos. Dicen que Maximino tiene el sueño pesado y

que ha sentido no darle á sus amigos, que por desgracia llegan á ese lugar, como cama; | la alfombra que él pisa, esto se susurra... esto se murmura... por la vejez.

CASAS

Se solicitan en alquiler dos, una de \$ 15 y otra de \$ 25.

VARIEDADES

LA POLITICA DEL AMOR.

Discurre un publicista.

El alma es una verdadera república.

El Gobierno es popular, electivo, alternativo y responsable.

El poder público reside en la inteligencia, en la voluntad y en la conciencia; es decir, la inteligencia legisla, la voluntad ejecuta, y la conciencia, como tribunal inapelable, administra justicia en toda la extensión del territorio.

El poder municipal recide en los sentidos, los cuales ejercen su autoridad bajo la dependencia inmediata de los poderes generales de la república.

La población está dividida en dos grandes razas: sentimientos é ideas.

La memoria constituye un establecimiento nacional, que es á la vez archivo público, biblioteca y museo de antigüedades. En esta oficina se recoge también la historia patria.

El alma es un un país esencialmente revolucionario, razón por la cual el gobierno es instable: tan pronto domina un sentimiento como otro. Y como las instituciones son eminentemente democráticas, á veces los más bajos sentimientos é ideas luchan por obtener el mando de la república. Hay sobre todo, dos bandos políticos é intransigentes, que viven en guerra continua: la virtud y el vicio.

Felizmente la conciencia abre su tribunal tan pronto como se pacifica el ánimo y queda restablecido el orden público y después de analizar y después de instruir el proceso, sen-

tencia irrevocablemente de conformidad con los códigos de la moral. Estos expedientes pasan íntegros á los archivos de la memoria para los efectos legales del remordimiento.

El amor es un mandatario peligroso, por que generalmente aniquila la soberanía nacional sometiendo el territorio á una voluntad extraña.

Mantiene esta república muy buenas relaciones de amistad y comercio con otros estados.

Hay guerras internacionales en que combaten las ideas, siendo la prensa por lo regular el campo de batalla.

Un secreto es un preso político, cuya fuga puede traer á la república graves conflictos internacionales.

En general, la república del alma tiene lo que las demás, á saber:

Diplomacia en la educación.

Tiranía en el capricho.

Política en la obscuridad.

Teocracia en el fanatismo.

Deuda pública en la ingratitud.

Anarquía en la locura.

Golpe de estado en el arrepentimiento, y la política del celeste imperio en el egoísmo.

El desengaño es terremoto que mata de un golpe sentimientos é ideas.

En los tratados de amor son muy frecuentes las desavenencias, porque de ellos surgen el matrimonio, que es la perpetua confederación de los estados independientes; y muchas veces, después de concluidos los protocolos y conferencias, las partes contratantes no se avienen en el sí matrimonial, es decir, se niega á firmar el ultimatum en esta clase de negociaciones; y he aquí un *casus belli* en que intervienen potencias extranjeras.

Moraleja—Sólo es feliz esta república cuando gobierna la filosofía con un ministro de buenos sentimientos.

JULIO FEBRES CORDERO.

EXTERIOR

FRANCIA

El gobierno francés, accediendo á lo pedi-

EL DIARITO

do por el de Washington ha dispuesto que Mr. Waller, ciudadano de los Estados Unidos, sea juzgado por los tribunales ordinarios.

Ha sido anulada la sentencia del Consejo de Guerra.

BENITEZ

Una parte de la prensa de Nueva York critica el que se arme en Cuba á los presidarios, que á las órdenes de Lolo Benítez, van á combatir á los separatistas.

SANGUILI

Dicen de Washington que el gobierno español, en vista de la reclamación de los Estados Unidos, ha resuelto que el señor Sanguili sea juzgado en la Habana por los tribunales ordinarios y no por la jurisdicción militar.

LOS REPOTES

El periódico "The Wrold" censura al Sr. General Martínez Campos porque ha prohibido que los reporters de los periódicos pasen de los campamentos españoles á los revolucionarios.

CHINA

El Sr. Castellano, ministro de Ultramar, ha manifestado que, por ahora, no urge el arbitrar más recursos para atender á los gastos de la guerra de Cuba.

También ha dicho el ministro que, en la Comisión de Aranceles, los representantes de las Antillas están extremando algo sus exigencias.

Sin embargo el señor Castellano espera que, en este asunto, se llegue á una transacción.

Acerca de la guerra, ha expuesto el Ministro que el gobierno sigue teniendo impresiones muy optimistas y que la paz se conseguirá mucho antes de lo que se cree en España y en Cuba.

EL ARANCEL.

La ponencia de dexportación de la Comi-

sión de Aranceles de las Antillas propone que en Cuba se suprima el derecho de exportación sobre el tabaco elaborado y que siga el derecho sobre la rama.

Curioso fenómeno.

En el pueblo de Guelache, del distrito de Juquila, Oaxaca, una indígena llamada María de los Reyes dió á luz el día 10 del pasado, un niño de hermosa figura, con seis dientes, los cabellos rubios, ojos azules y el color de su cutis completamente negro.

El padre de la criatura se ha quejado de la infidelidad de su consorte, asegurando que ésta mantenía relaciones con el Diablo.

¡Qué bruto!

AFAN.

Suspiro, si me miras;
Te miro yo, y suspiras.
Oh, cielos! cuánto afán!
Mirando y suspirando,
Y por fuerza callando.
¿Cuál nuestro fin será?

Te quiero, si, y prefiro
La muerte, ay! á quererte,
Y.... me espanta el morir!
¡Viviendo, aunque muriendo,
Por estarte queriendo
Amo la vida así!

Sin calma, tu alma y me anima
De penas ambas llenas
Corren á perecer

Amamos?... pues suframos,
Y el dolor seamos
El uno al otro fiel.

E. SCANNAL.

MOVIMIENTO MARÍTIMO.

Junio 18.—A la 1 p. m. fondeó el vapor Inglés "Joxhall" procedente de New Orleans 5 días de mar, Capitán Lesslie 26 tripulantes 538 toneladas. Sin pasajeros. Carga 1071 bultos. Correspondencia: 16 sacos.— Consignado á M. C. Keith.

JOSE MATIAS SALAZAR

Ofrece al público en general y á su numerosa clientela en particular, el mejor servicio que se pueda desear. Se ha trasladado á la esquina N. E. de la plaza del Hospital, ó sea la 7^a Avenida O.

Todas las noches habrá succulentos beefsteacs, frijoles, chorizo, pezuñas, huevos etc.

Los viernes, sábados y domingos ofrece "Chompipe" excelente mondongo, pozol y tamales, y tendrá abierto su establecimiento durante toda la noche. Tambien se sirven almuerzos y comidas y se mandarán á domicilio. Hay cuartos reservados.

UN JOVEN

desea ocuparse como dependiente de almacén ó tienda, habla italiano, español y portugués.

Dirigirse á la oficina telegráfica de Desamparados ó á la oficina central de Telégrafos con Pedro B. Boza.

AVISO.

Vendo dos lotes de terreno en Carrera buena Cedral de Santa Ana uno de 25 manzanas y otro de 16, con una manzana de café frutal con buenas aguas tierra excelente para el cultivo de papas maíz etc, clima de San Vicente sin rival para potrero.—Entenderse con Francisco B Vargas, vinatería de don Abraham Madrid en el mercado ó con José Valverde B. en Pacaca. Casa que fué de Don Jacinto Salazar.

JOSÉ MONJE REYES,

Abogado y Notario.

Ha trasladado su bufete y habitación á la casa nueva construída en la e a del nuevo templo de la Merced, avenida 7^aO

San José, Mayo de 1895.

AVISO.

Se vende un piano [de la fábrica de Pleyel, en buen estado Es pequeño, y se da por un precio módico.

En esta imprenta sedará razón.

LA ESTRELLA.

Nº 298. Avenida 6^a E. y calle 23 N.

Propietario: CEFERINO A. CAÑISARES

Fábrica de Purcs y cigarros de todas clase Picaduras de la Habana é Iztepeque.

Los precios son sumamente bajos y ofrecemos á más de buena elaboración, tabacos de primera calidad.

ESTAMPILLAS

De Costa Rica y ya usadas, compra

LEÓN AQUILES CASTRO,

En la Fábrica de sellos de caucho de la 8^a Avenida Oeste Nº 268. San José

OPORTUNIDAD!

Se vende un buen piano usado muy barato. Entenderse con Ramón Araya.

Heredia, 31 de junio de 1895.

TIP. EL DIARITO.